
工程界社促會20周年晚宴 

工和界社促會於1995年12月19日成立， 

旨在培育年青工程專業人士領導才能， 

認識內地，參加社會事務，讓市民了解工程專業。 

我們的組織 

第一任會長 
陳乃強 博士 工程師 

第二任會長 
胡法光 工程師 

現任會長 
盧燿楨 工程師 

主席 
何鍾泰 博士 工程師 



 







青年部 (YES) 

我們的組織 
第一任主席 

陳志豪 工程師 
第二任主席 

莫卓琛 工程師 
第三任主席 

區德祈 工程師 

工和界社促會青年部於2000年12月19日成立，旨
在培育年青工程專業人士領導才能。 



青年部 (YES) 



青年部 (YES) 



• 工程界社促會熱充參與各類公眾諮詢活動，
致力為工程項目和社會事務表達意見。 

 

• 我們為工程界爭取權益，包括有關政府年
青工程師留任、房屋署公司化、 水務署私
有化等。 

我們的意見 



我們的意見 
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我們的意見 



我們的意見 

參加8.17「反佔中大遊行」 



支持高鐵項目撥款 

我們的意見 
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我們的意見 



我們的意見 



我們的服務 

• 我們參與社會服務，為長者清潔居所、
在深圳陪留守兒童遊玩世界之窗、在
慈善團體盛飯給病人等。 



我們的服務 
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我們的服務 



 

• 我們亦舉辦了多次義工活動，探望在九龍

者，為他們進行家居清潔、維修等。 

我們的關懷 



 

我們的關懷 



 

我們的關懷 



我們的服務 



我們的服務 



我們的服務 



我們的關懷 

• 2008年5月12日四川省汶川發生8.5級極大
地震，我們迅速與中聯辦聯絡，於同年6月
20日和21日到災區探訪災民，表達我們的
關懷瞭解災區情況，並提出參與災區重建。 

 

• 首次出發的工程界社促會會員包括何鍾泰、
李炳權、楊暉和何淑貞。 



我們的關懷 



我們的關懷 



我們的關懷 



我們的關懷 

• 及後工程界社促會組織了512年青工程師大
聯盟，籌款超過1000萬，在災區德陽市袁
家鎮，重建一所學校和北川通口鎮興建11
條村救急康復中心和一座防疫康復中心。
重建學校名為袁家可育學校。 

 



我們的關懷 

我們向香港特區政府申請資助援助，並找到 
• 香港西區扶輪社、 
• 嗇色園、 
• 香港電燈有限公司、 
• 俊和慈善基金有限公司、 
• 仁孚行有限公司、 
• 香港大學、 
• 珈偉太陽能(中國)有限公司、 
• 香港迪士尼樂園渡假區、 
• 香港電車有限公司、 
• 香港女教師協會 
• 及香港各界人士捐贈和支持 



我們的關懷 

年青工程師舉辦了一連串活動，包括 

• 香港工程師學會講座、 

• 明星足球隊比賽、 

• 電車義務載客等方法籌款， 

• 並多次遠到四川檢查重建工程和招待災區
學生來港遊覽香港迪士尼渡假區。 



我們的關懷 
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我們的關懷 

• 袁家可育學校於2009年9月1日重新開學，
是香港特區政府援建項目中首個完成項目，
時任香港特區政府政務司司長唐英年先生
主持開學禮。 

• 2011年9月1日我們再赴四川，參加學校立
碑儀式，觀看學生感謝表演和參觀校園。 
學校內掛上｢因為有你｣的歌譜和歌詞，表
達災區人民的感謝。 



我們的關懷 
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我們的關懷 

我們參觀了 

• 映秀震中遺址、 

• 北川地震震中紀念館、 

• 汶川大地震震中紀念館和 

• 重建後的映秀風景。 



我們的關懷 
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我們的關懷 

我們也參觀了四川一些名勝古跡，包括 

• 武侯祠、 

• 都江堰、 

• 峨眉山金頂和 

• 樂山大佛。 
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我們的關懷 

• 2013年12月底，袁家可育學校校長傳來學
生的照片和新年寄語。 



我們的關懷 



我們的關懷 

新   年   寄   語 

 

• 親愛的朋友們： 

 時光如白駒過隙，轉眼間我們又將告別多姿多彩的
2013年，迎來充滿希望的2014年。 

 

 過去一年的種種故事，就象發生在昨天，歷歷在目。
春天裏，孩子們一起在長滿青草的田徑場上用作文的方式讚
美草長鶯飛的二月;夏天裏，孩子們在籃球場上揮汗如雨，創
造了8年級打敗9年級的奇跡;秋天裏，孩子們在音樂老師的帶
領下深情的演唱《蟲兒飛》，讓師生們共同感動于生命成長
的艱辛與不易;冬天裏，孩子們與教師們一起在跑道上演繹著
運動的美麗，一起用腳步丈量人生的長度。 



我們的關懷 

 一年裏要記錄的還有很多，每個孩子心中都有屬於自
己的一片天地。能看到孩子們健康成長，快樂學習，學有所
得，這才是最重要的。 

 

 即將到來的2014年，任重而道遠，是建設新校園的轉
捩點。在新的一年裏，按國家標準規劃的學生宿舍與教師周
轉房將會在校園裏拔地而起，這將為“教師安心的教，學生
安心的學”提供扎實的硬體支撐，是為袁家百姓的福祉；按
照《中、小學教師專業標準》的要求，學校要狠抓教師專業
素質，落實專業教師“一一一二”工程，(每位元教師每學期
上一節公開課、每個教研組每學期上一節彙報課、每位教師
每學期讀一本專業書籍、每位教師每學期外出進行專業學習
二次。) 



我們的關懷 

年青教師通過努力進入旌陽區“名師工作室”；繼續發揮每
位教師的特長愛好，助推學生“合唱隊”、“器樂演奏隊”、 
“籃球隊” 、 “文學小組” 、“美術小組”等興趣小組的
工作，培養多才多藝、愛好廣泛的“可育”學生；繼續與香
港愛心人士聯繫，為學校品學兼優或確有學困的學生提供力
所能及的幫助，延續川港真情；加強家校溝通，組建家長委
員會，並適時開展共建活動，讓家委會成為學校建設的新生
力量，為現代教育注入新的元素。 



我們的關懷 

學校中事無巨細，所有工作目標的最終實現都不可能一蹴而
就。我們只有謀劃好了，按照規劃有目的開展工作，才是符
合辯證法的，就像馬拉松賽跑，這也需要耐心。我們相信，
只要有全校教師努力工作，有學生努力學習，有各界愛心人
士的大力支持，我們想要擁有的美好願景，都可以實現。 

 
最後，在新年來臨之際，衷心祝願朋友們： 

 
身體健康！幸福吉祥！ 
在新的一年取得更好的成績！ 
衷心期望來年再相會。 
  
袁家可育學校：袁盛春 
2013.12.31 

 



我們的活動 

• 我們曾拜訪國家港澳辦公室，得到國家領導人、全
國人大常委副委員長兼中國科學技術協會主席周光
召等接見，參觀人民大會堂及出席國慶晚宴和觀看
升旗儀式。 
 

• 亦得到國家領導人、全國政協副主席兼中國工程科
學院院長徐匡迪及港澳辦公室副主任徐澤等接見。 

 
• 在2005年舉辦了清華大學國情研修班給會員參加，

及後青年部聯同其他專業團體青年會員也主辦過
2012年廣州中山大學香港青年工程師國情班和
2013年香港青年專業人士珠澳考察團。 
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我們的活動 

• 另外我們也到國內多個省市考察，包括上
海、寧波、遼寧、南寧、成都、順德等。  

 

• 隨著國家近幾年開發南沙、橫琴和前海，
我們也拜訪南沙和前海，並向前海管理局
推介香港工程專業服務。 
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我們的活動 

• 在本港，我們向香港特區政府申請專業服務資
助，探討工程專業的發展。 

• 我們因應國家振興東北時，探討香港物流業在
東北三省的發展。 

• 國家發展泛珠三角洲時，探索我們在泛珠三角
洲地區包括澳門的發展。 

• 國家參與東南亞組織時，我們到週年論壇推廣
香港的工程專業服務。  

• 我們也探討檢測和認證，及綠色運輸的發展。 

 



我們的活動 

申請香港特區政府專業服務資助項目包括: 
 

1.  Shenyang Logistics 
2.  Pearl River Delta 
3.  Logistics – Shanghai, Shenzhen 
4.  Pan – Pearl River Delta 
5.  Macau 
6.  Undertaking Mainland Market 
7.  Safety & Environment 
8.  Civil Engineering Works 
9.  ASEAN 
10. Standard & Professional Knowledge of Testing and Certification 
11. Green Transport in Hong Kong and Mainland 
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我們的活動 

• 在2009年港珠澳大橋項目環境評估報告通
過後，被一市民申請司法覆核。雖然最終
維持環評報告的結論，但是工程已經被拖
延超過一年。 

• 我們向香港建造商會申請資金，回顧香港
的環境保護條例。通過收集文獻、採訪環
保專業工程師和環保人士、公眾論壇等方
法，最後向公眾發表研究結果。 



我們的活動 

• 我們向香港建造商會申請資金項目包括: 

 

1. Pan-Pearl River Delta 

2. Policy changes to avoid boom and 
burst of the construction cycle 

3. Review of Environmental Impact 
Assessment Practice of Major 
Construction Works in Hong Kong – The 
next step 



我們的活動 
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我們的活動 

• 我們舉辦不少實地考察，讓會員多瞭解不
同工程項目，例如: 

• 中環灣仔繞道  

• 海港淨化計畫的深層隧道  

• 啟德區域供冷系統  

• 九龍西雨水排放隧道  

• 港珠澳大橋跨越珠江口工程 



我們的活動 
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我們的活動 

• 為了增進會員的普通話水平，我們也開辦
了數次普通話活動，由資深的普通話導師
教導。 



我們的活動 



我們的活動 

• 另外我們也兩次參觀天文臺，瞭解香港天
文臺對天氣預測和迎接氣候變化的工作。 



我們的活動 
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我們的活動 

• 因應近幾年工程和建造行業的趨勢，我們
舉辦了講座，讓會員多瞭解BIM的功能和應
用。 



我們的活動 



我們的活動 

• 我們舉辦了多次工程界乒乓球友誼杯，邀
請香港工程業界團體和廣東省科協參加，
增進業界友誼。 



我們的活動 
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我們的活動 

• 我們參與各大傳媒機構的節目，解答大眾
有關工程界的問題 



 

我們的活動 



我們的活動 

• 我們參加香港科技界國慶晚宴，舉辦周年
大會和周年晚宴。 
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我們的政治活動 

• 工程界社促會參與立法會、區議會和行政長官
選舉委員會選舉。 

 

• 另外我們也參與一些政治活動，例如抗議菲律
賓人質事件、 政治改革等社會關注事項。 



我們的政治活動 
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我們的政治活動 



你的鼓勵 

• 工程界社促會歡迎您的參與和加入， 我們
的聯絡如下：  

 

• 電話號碼 ：(852) 2901 0848 

• 電郵：aes-secretariat@aesnet.con.hk 


